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神经外科成功拆除“不定时炸弹”

近日，神经外科为一名大脑动脉瘤患者实

施右侧大脑中动脉动脉瘤切除+颅内血肿清除

术，成功为其摘除了“不定时炸弹”。

50多岁的常大姨，在家中突然出现头痛头

晕，还时常出现恶心呕吐的症状，家人急忙将

其送往北大医疗淄博医院。神经外科主任周永

军接诊了常大姨，他凭借丰富的经验，高度怀

疑为脑动脉瘤破裂出血。入院后经头颅CT检

查，诊断为右侧大脑中动脉M4段动脉瘤。为

防止患者病情逐渐加重，周主任建议手术治

疗。经过与家属商议后，家属同意手术。神经

外科专家团队经过多次讨论为其制订了严密的

手术方案。经过充分的术前准备，在全麻下行

右侧大脑中动脉动脉瘤切除+颅内血肿清除

术，手术顺利。术后经过系统治疗，患者病情

逐渐好转，未遗留任何后遗症。

周永军主任提醒广大社区群众，一旦出现

头晕、头痛，需立即就诊，首先排除有无出

血，如非常见出血部位，一定要排除动脉瘤出

血。早期诊断，早期治疗，预后良好。 冯乐

心胸外科成功实施

左肺下叶占位性病变切除术

近日，心胸外科成功为一名患有左肺下叶

占位性病变患者实施切除手术，术后经医护人

员的精心护理，患者康复出院。患者家属为了

表达对医护人员的感激之情，特意送来锦旗表

示谢意。

七十多岁的陈大姨在家突然胸部疼痛，家

人急忙将其送往北大医疗淄博医院。心胸外科

主任付春海接诊后详细询问了其病史，得知陈

大姨曾患有左肺下叶占位性病变三年之久，经

过完善的检查，发现陈大姨不仅基础病多，而

且极为复杂。为防止陈大姨病情加重，付主任

建议手术治疗，考虑陈大姨年龄大，病情多

变，付主任立即组织多学科会诊，针对陈大姨

的病情，为其制定了详细的手术方案，并与家

属及病人反复沟通，说明手术治疗的必要性，

家属最终同意接受手术。经过完善的术前准

备，实施左肺下叶占位性病变切除术，3小时

后顺利完成，陈大姨生命体征平稳转回心胸外

科继续治疗。

术后当晚八点，付主任特意赶回病房仔细

询问了陈大姨的术后情况。正欲离去时，陈大

姨心率突然加快，付主任随即安排护士急查心

电图，给予系统治疗，持续忙碌到凌晨，确认

陈大姨病情平稳，他仔细交代家属注意事项后

才回家。目前，陈大姨已拔除胸腔引流管脱离

危险期，下地活动自如，现已出院。

吕潇

神经内科邀请放射科专家进行业务培训

随着神经内科造影与支架介入新业务的顺

利开展，神经影像与临床诊断实现更密切的交

汇与渗透。近日，神经内科邀请放射科专家进

行业务培训，放射科主任关春与副主任马延玉

做了主题为《中枢神经系统影响判断》的学术

讲座。他们分别对脑血管血供变化最敏感的扫

描序列、颅内和转移瘤鉴别、胶质瘤级别鉴别

三个方面层层解析，讲座内容丰富，讲授深入

浅出，马主任将枯燥的知识用多个案例的方式

进行分析，授课效果明显。

会后神经内科王庆德主任要求，临床医生

既要向影像科医生学习，加强交流，积极和他

们讨论，又不可过于依赖。大家要不断培养独

立阅片的能力，在兼顾临床和影像的情况下对

疾病做出合理解释。 成晓明

中医诊疗中心督灸受欢迎

近日，中医诊疗中心开展的督灸疗法，已

成功为百余名患者解除了病痛，深受患者欢

迎。

督灸的神奇功效吸引了许多患者慕名而

来，姜大叔和王大哥就是督灸的“铁杆粉

丝”。60多岁的姜大叔，因为腰部长年冷、痛

来中医诊疗中心寻求治疗，经过一个疗程8次

的督灸治疗配合中药调理，姜大叔身体明显好

转。他开心地对医护人员说：“没做督灸之

前，我有时候腰痛得都站不起来，手脚还容易

冰凉，而来医院灸疗之后，现在这些症状基本

上都没了！真的是太神奇了！”而王大哥因排

尿无力、前列腺囊肿等问题饱受困扰，曾多处

治疗但始终不见好转。偶然之间听说了督灸疗

法，于是前来治疗。经过两个疗程的调理，王

大哥前列腺功能逐渐恢复，不适症状基本消

失。还有多例月经延后和闭经的患者，经过督

灸治疗，均恢复了正常，使她们重获了往日的

自信与活力。 王丽娜

沃医妇科中心成功实施腹式小切口手术

近日，沃医妇科中心成功为一名子宫腺肌

症患者实施腹式小切口手术，术后患者恢复良

好，切口小而美观，满足了女性患者对美的追

求。

徐女士月经量增多两年，伴有重度贫

血，查体发现有盆腔包块，到北大医疗淄博

医院沃医妇科中心就诊，刘慧俭主任接诊后

对其进行了全面的检查，发现子宫增大，宫

底在脐下一横指，子宫如孕5个月大。初步

诊断为子宫腺肌症、子宫肌瘤、继发性贫

血。综合患者年龄、症状及查体情况，刘慧

结主任建议徐女士手术切除子宫，因徐女士

子宫过大，已不适宜做腹腔镜微创手术，但

徐女士对常规腹式手术切口留下的手术瘢痕

有顾虑，通过远程会诊，沃医妇科中心名誉

主任丁西来教授建议为徐女士实施腹式小切

口手术，当听说可以开6个公分的横切口，

取出18公分的大子宫，徐女士很欣喜，但心

中充满了疑问，经过与患者充分沟通后，患

者欣然接受。经过完善的术前准备，由原北

京协和医院丁西来教授亲自主刀，沃医妇科

中心顺利为徐女士完成手术，术后切口小而

美观，术后4天康复出院，当徐女士看到自

己腹部的小切口时，不禁感叹于术者精湛的

医术和为病人着想的医者仁心。

北大医疗淄博医院沃医妇科中心携手沃

医集团，将国内优质专家资源带到家门口，

本着一切为了病人的目标，在为病人解除病

痛的同时，尽可能的减少创伤，让患者更快更

好的恢复。 于淼淼

5月 1 7日，下午1 5点3 5

分，北大医疗淄博医院心内科

介入团队刚刚完成最后一例介

入手术，大家终于能够休息

了。

从早晨9点30分开始，6个

小时顺利实施9台冠状动脉造

影术，刷新了医院心血管内科

单日介入手术量的纪录。

9:30，患者被准时送往介

入室，第1台冠状动脉造影手

术拉开了心内科介入团队一天

工作的序幕。11:45，第四台手

术顺利结束，心内科医生们脱

下重达30多斤的“铅衣”，绿

色的隔离衣已经被汗水打湿，

成了深绿色。看到介入室门口

焦急等待的患者与家属，赵现

成主任对着身旁的医护人员坚

定地说道：“继续！”顾不上

吃饭，第五台手术继续进行。

第六台，第七台、第八台，冠状动脉

造影术一台接着一台，医护人员紧张

有序的进行着。15:35，在医护人员的

密切配合下，9台介入手术顺利完成。

一天下来，心内科介入团队医护人员6

个多小时，顾不上喝一口水，身体早

已经被高度专注又紧绷的工作状态掩

盖。当手术全部结束，一阵疲劳感袭

来，但赵主任他们依然顾不上休息，

依旧与身旁的医护人员进行病情的讲

解、交流。

手术一台接一台，就像赶火车一

样，医护人员略显疲惫的脸上，透出一

种喜悦、一种幸福、一种自豪。给病人带

去生命保障的背后，是医护人员的默默

奉献，虽然一天下来大家都很疲劳，但

是看到患者一个个康复，医护人员所有

的辛苦都烟消云散了！ 赵志楠

科 室 动 态

心内科医生一天连做9台介入手术

5月11日，北大医疗淄博医院组织“风雨70

年，真情惠患者”北京专家走基层义诊活动，来到

南定镇田家村，为广大村民谋福利、送健康。

北大医疗淄博医院爱仁医生眼科中心名誉主任

李雪非博士下基层，为广大村民进行眼科检查。李

雪非教授不仅带来了专业的医学知识，还专程从北

京运来了一台价值百万的眼底检查仪(欧堡眼底检

查系统)，为村民们检查眼底疾病，希望能帮助村

民查得精准一点。此次义诊项目还包括抽血、心电

图、彩超、测视力等检查。

得知李雪非教授义诊的消息，村民们早早来到

义诊现场。迎着灿烂的阳光，一行整齐排开的桌

椅，田家村村民并排而坐。义诊开始前，李雪非教

授与工作人员一同安装眼底检查仪，并在朋友圈中

分享了“为山东父老服务”的消息，得到了众多好

友的点赞。

随后，在科普大讲堂中李雪非教授用通俗易懂

的语言，给大家讲解白内障的相关治疗及保健预防

知识，为现场近百位村民答疑解惑。并告知大家白

内障手术的成熟与安全性，手术是唯一根治白内障

的方式，建议选择合适的手术时机。授课深入浅

出，满满干货，赢得现场村民此起彼伏的热烈掌

声。

科普授课结束后，李雪非教授带领医护人员、

志愿者们迅速投入工作状态，他们认真严谨的工作

态度，让前来诊治的村民竖起了大拇指。

李雪非教授的诊桌前排起了“长龙”，李教授

耐心地接诊着每一名村民，悉心询问病情，仔细做

检查，现场提出有针对性的用药和医治方案。其中

一名老人拄着拐杖蹒跚地走到教授面前说道：“医

生，我起床后眼睛看东西总是重影，出现这个状况

已经有半年的时间了，您看看我这是什么病啊？”

“大姨您先把头紧靠在仪器上。”李雪非教授耐心

地引导着村民。

“好，别动，我看一下啊。”李教授用裂隙灯

显微镜依次为其左眼、右眼进行了详细的检查。

“大姨，您的右眼没事，不过左眼是典型的白内

障，您有空到北大医疗淄博医院再做一个全面的眼

部检查吧！”耐心地为村民解释了白内障疾病的影

响和治疗后，李教授起身搀扶起村民，送老人进行

下一项的眼底检查，而李教授转身又投入到了下一

位村民的诊治中。

爱仁医生集团的孙颖老师在为村民进行眼底检

查时，温柔地指导村民如何检查，并帮助村民将眼

睛贴在眼底检查仪上，为老人快速检查了眼底的情

况。

神经内科护士长盛淑、儿科护士长边燕作为志

愿者在义诊中给各位高龄老人抽血。在抽血的过程

中，许多高龄老人血管不好找，但她们凭借高超的

技术，通过看、摸以及丰富的临床经验，为许多看

不到血管的老人快速抽出了血。

义诊的时间过得格外快，转眼就已经十一点半

了，村民逐渐减少，李教授也终于有时间喝上一口水，润了润已经

嘶哑的嗓子。一上午的时间，医护人员为102名村民进行了详细的

检查。

北大医疗淄博医院积极履行社会责任，通过义诊活动，为村民

搭建良好的医患沟通平台和方便就医机会，让老百姓不出家门就能

享受到高水平的医疗服务，真正成为百姓健康的守门人。

赵志楠 赵帅
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为更好的了解基层医疗卫生状

况，掌握“第一村医”工作状态，5月

16日上午，北大医疗淄博医院副院长

李其海带领医务科、党群工作部、社

会工作部、后勤保障部等相关部门负

责人来到“第一村医”工作地点，进

行现场调研。

北大医疗淄博医院杨吉萍医师顺

利完成“第一村医”相关工作，并获

得淄博市第三批优秀“第一村医”的

光荣称号后，北大医疗淄博医院又派

出中医诊疗中心仲静静医师，踏上了

淄博市第四批“第一村医”的征程。

“第一村医”仲静静能否尽快适应环

境，进入状态，指导配合村医开展相

关工作？能否获得村民的信任？吃住

交通是否便利？一直是院领导的牵

挂。

来到派驻村后，李院长仔细询问

了仲静静的工作生活情况，查看了村

卫生室的设施、设备状况。随后中医

诊疗中心仲静静医师就到岗半月来的

感受、取得的成绩、遇到的困难和下

一步的工作计划，向院领导进行了详

细汇报。李院长嘱咐其要珍惜机会，

扑下身子，克服困难，积极开展工

作，切实发挥好“第一村医”的作

用，在为村民提供三级医院高水平诊

疗服务的同时，还要配合村医为村民

做好基本医疗卫生宣教等服务，适时

开展特色诊疗项目，并希望通过“第

一村医”的工作，架起乡镇卫生院和

北大医疗淄博医院双向转诊的桥梁，

成为院际会诊、分级诊疗、技术帮扶

的纽带。对仲静静医师提出的实际困

难，李院长当场给予了解答，并安排

部署合理有效的解决方案，解决其后

顾之忧。

随后李院长与所在村卫生室负责

人详细交流探讨，表示村卫生室切实

需要解决的难题就是北大医疗淄博医

院“第一村医”下一步工作的重点，

医院将尽力给予帮扶、解决，在提升

村卫生室标准化建设上下“真功

夫”。 刘立军

北大医疗淄博医院深入调研“第一村医”工作


